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A5 重要新聞

各界反應

寻人启事
东莞西站洪梅单元土地整备项目正在进行中，位於广东省东莞市洪

梅镇氹涌村学习路十二巷 29 号的屋主吴锦鸿、吴锦明及相关权属人
至今尚未与我方联系，敬请上述提及地址房屋的相关权益人看到此消
息后尽快与我方联系，联系地址：广东省东莞市洪梅镇洪梅大道 2号
101 室，联系电话：0769-88841009。

东莞市洪梅镇氹涌村村民委员会

寻人启事
东莞西站洪梅单元土地整备项目正在进行中，位於广东省东莞市洪

梅镇氹涌村学习路十二巷 5号的屋主吴先及相关权属人至今尚未与我
方联系，敬请上述提及地址房屋的相关权益人看到此消息后尽快与我
方联系，联系地址：广东省东莞市洪梅镇洪梅大道 2号 101 室，联系
电话：0769-88841009。

东莞市洪梅镇氹涌村村民委员会
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陳國基：貫徹「穩中求進」

教育局局長蔡若蓮亦發文回應財政預算案，她稱

教育經常開支增至1068億元，佔政府總經常開支

18.4%，為整體政府開支的重要部分。過去10年間，

教育經常開支累計增加48%，足見政府對投資教育

的決心和承擔。

公務員事務局局長楊何蓓茵亦撰文指，預算案有

關公務員部分，在2024至25年度，公務員編制維持

零增長的目標，各部門通過重訂工作優次、內部調

配、精簡程序及提升效率，預計在2025年3月底，公

務員編制約為194000個職位。政府有決心維持公共

財政的可持續性，預算案重申會嚴格控制經營開

支，並會推出一系列措施，包括繼續推行公務員編

制零增長，縱然面對日益增加的工作量，也將編制

控制在不高於2021年3月底水平。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：財政司司長陳

茂波昨日發表本屆特區政府第二份財政預算案。政

府官員與行政會議非官守議員均表示，該份預算案

貫徹「穩中求進」的方向，是一份內容全面、積極

進取及務實的預算案。

政務司司長陳國基稱，財政預算案貫徹「穩中求

進」的方向，充分兼顧公共財政的可持續性，採取

更聚焦、更具效益的策略，制定短、中、長期的措

施，發展經濟、改善民生、強化香港「背靠祖國、

聯通世界」的獨特優勢，預算案繼續支援企業和市

民加快復蘇步伐，適度提出各項支援，他非常支持

這份預算案，期望立法會盡快審議，並通過撥款議

案。

楊何蓓茵表示，她和公務員團隊會支持和配合財

政司司長推動的「財政整合計劃」，致力在有限的

資源下，改善公共服務，積極為市民做實事，做到

便民利民。

行會：兼顧基層 改善民生

此外，行政會議非官守議員會後見傳媒時表示，

支持本年預算案主題「堅定信心、抓緊機遇、推動

高質量發展」，是一份考慮周詳、內容全面、積極

進取及務實的預算案，兼顧基層、改善民生，幫助

香港拓展新的經濟增長點，所有非官守行會成員全

力支持政府落實預算案。

律政司司長林定國回應預算案時稱，律政司會致

力推動香港成為亞太區國際法律及爭議解決服務中

心；推動成立「香港國際法律人才培訓學院」。

行會召集人葉劉淑儀稱，歡迎預算案公布全面

「撤辣」，以及進一步放寬物業按揭貸款的逆周期

監管措施，相信有助樓市復蘇。

陳國基說，在社會各界同心協力之下，香港成功

走出疫情困局，慢慢重拾發展動力。但外圍環境複

雜多變，世界經濟復蘇勢頭亦不穩定，香港作為外

向型和開放型的經濟體，難免會持續面對挑戰，各

界一直全力應對。

中總讚優化金融及創科發展

廠商會指助港經濟提質增量

預算案致力推動綠色經濟與綠色金融發展，透過

推出「綠色和可持續金融科技概念驗證測試資助計

劃」等，推動開發新的綠色金融科技。中總期望當

局積極為包括「一帶一路」項目在內的綠色投資提

供中長期融資管道，並支持香港制定適合香港金融

機構的綠色信貸準則。該會支持特區政府推出促進

香港離岸人民幣業務發展的多項措施，包括開拓更

多中東及東盟地區資金來港。

順應內地廠商將產業鏈向海外延伸的趨勢，財政

預算案提出將香港建構為跨國供應鏈管理中心的目

標，廠商會對此表示讚同，亦希望政府能制定具針

對性的措施，協助香港業界應對當前國際貿易格局

轉變和供應鏈重組的挑戰，包括為港商在珠三角和

「一帶一路」的「延外發展」提供實質到位的支

援。

香港總商會歡迎財政預算案，當中提出廣泛措

施，務求在經濟和地緣政治格局持續不明朗下，致

力提振經濟和企業，推動香港蓬勃發展，邁向可持

續未來。 

貿發局指有效支援中小企

中總樂見當局積極投放資源，推動人工智能、微

電子、生命健康科技研發、深化推動港深創科園建

設等，有助引領香港穩步實現國際創科中心願景。

該會期望當局加快河套港深創科園建設步伐、加強

香港園區與深圳園區的規劃和產業項目銜接，協同

開展基礎前沿和重點產業領域科研發展。

工總：務實適時進退有度

香港工業總會歡迎2024至25年度財政預算案，在

面對香港財政赤字、外圍環境不明朗等挑戰下，堅

守量入為出的審慎公共財政原則，同時持續投入創

新科技及新型工業，提升香港的長遠競爭力，並延

長及增加多項支援中小企的措施，協助它們升級轉

型、迎接未來挑戰。

總商會認為，透過舉辦更多盛事活動、發展多元旅

遊和加強宣傳推廣，以提升香港的國際形象，將有助

向外說好香港故事。當局計劃增設經貿辦，並與多國

簽訂自由貿易和全面性避免雙重課稅協定，將對促進

貿易和協助企業開拓新市場發揮重要作用。另外，當

局將「中小企融資擔保計劃」的申請期延長兩年及額

外注資港幣100億元，做法值得歡迎。

香港中華總商會讚揚新一份財政預算案內容全面

務實，優化金融及創科發展，增強香港發展動能、

提升整體競爭力，積極支援香港各界抓緊機遇，全

面配合國家高質量發展。中總會長蔡冠深欣見預算

案接納該會提出的多項建議，包括全面撤銷樓市

「辣招」、擴大發債規模，以及就提振營商信心、

加強引資引才、優化金融及創科優勢產業發展、深

化區域合作建設提出具體支援。

香港中華廠商聯合會對財政預算案深表支持，提

出一系列長短兼顧的措施，為推動香港高質量發展

而積極部署，穩固經濟復蘇的勢頭，並為香港的中

長期發展開啟新動能。

預算案提出由即日起全面撤銷住宅物業需求管理

措施。廠商會讚揚政府能正確地審時度勢，及時撤

除干預性政策，為促進經濟加快復蘇創造條件。

廠商會特別歡迎預算案中多項支援中小企的措

施，包括強化「中小企融資擔保計劃」、為「發展

品 牌 、 升 級 轉 型 及 拓 展 內 銷 市 場 的 專 項 基 金 」

（「BUD專項基金」）注資和落實「數碼轉型支援

先導計劃」等。廠商會建議政府可考慮進一步提高

「中小企業市場推廣基金」對每家企業的資助總金

額上限，以及將「BUD專項基金」資助範圍「一次

過」地延展至世界各地（包括香港本地市場）。

總商會歡迎預算案推動經濟向前

工總主席莊子雄認同政府透過開源、節流及舉債

三途，鞏固經濟復蘇勢頭：「今年的預算案務實、

適時，一方面按照基建開支的效益及優次緩急調整

推展安排，同時堅定推進北都的土地平整及基建工

程，展示推動創科的決心。支援企業措施幫助中小

企固本培元，包括延長及加碼『中小企融資擔保計

劃』、向『BUD專項基金』進一步注資5億元等。」

香港貿易發展局主席林建岳表示，「中小企融資

擔保計劃」申請期延長及額外增加總信貸保證承擔

額；持續優化『發展品牌、升級轉型及拓展內銷市

場的專項基金』及進一步注資等措施，將有效協助

中小企資金周轉及升級轉型。貿發局將全力配合各

項措施，支持產業發展、進一步強化香港『八大中

心』功能優勢、邁向綠色及數字化未來，並且繼續

為本港經貿提供發展動力及創造機遇。

香港中華出入口商會認為，今年的預算案看到工

商企業經營的困難狀況，提出了部分扶助措施，有

助促進香港工商業發展。中出歡迎政府在預算案中

提出多項提振經濟發展、扶助中小企的措施，當中

採納了該會的建議，包括「扶助電商發展」、「撤

消樓市辣招」、「扶助新能源電動車」、「加快推

動北部都會區發展項目」。

中出樂見在「BUD專項基金」下增設「電商

易」，讓每家企業可獲資助最多100萬元，用於在內

地推行電商項目。中出強烈要求加大力度扶助本港

企業發展跨境電商業務，不只局限內地，而是面對

所有海內外市場的業務，並設培訓資金，培訓針對

電商的人才。

中出：助促進工商業發展

預算案亦認同支援中小企的具體措施，包括將

「中小企融資擔保計劃」下八成及九成擔保產品的

申請期延長至2026年，計劃下的總信貸保證承擔額

將額外增加100億元；以及「數碼轉型支援先導計

劃」邀請餐飲業及零售業的中小企挑選合適方案及

申請配對資助。

2024-25年度財政預算案推出多項增強香港經濟動

力、促進中小企及初創持續發展的措施，包括一系

列協助中小企應對資金周轉及加速升級轉型的支

援、吸資引才及吸引高增值產業來港、推動綠色及

數字轉型等。

    陳國基回應財政預算案。   記者 崔俊良攝

政團：因時制宜 務實有為

工聯會：鞏固信心 穩健理財

葉劉淑儀表示，政府對於薪俸稅標準稅率調整為

兩級制，向首500萬港元的入息淨額維持15%稅率，

超過500萬港元的部分則調升至16%稅率的措施，增

幅十分溫和。她認為：「收入超過500萬港元者應可

繳交更多稅額，或者增加級制，例如年收入2000萬

港元者以不同比例徵收稅項。」

經民聯：務實部署 提振信心

吳秋北又說，工聯會支持政府開源節流應對財政

赤字。他提醒政府在推動盛事經濟的同時，需要加

強對服務業從業員的培訓支援。

G19召集人，建築、測量、都市規劃及園境界議

員謝偉銓表示，預算案提出設立「基礎建設債券計

劃」，並承諾未來幾年的基本工程開支維持每年約

900億元等，可確保香港不會因一時的經濟及財赤問

題，而大幅減慢發展和減少投資未來。

新民黨主席葉劉淑儀說，新一份財政預算案提出

全面撤銷樓市「辣招」，相信對刺激樓市、甚至股

市都有正面影響，亦可協助市民趁現時樓市較低

位，加上放寬按揭措施，有助市民加快「上樓」。

自由黨黨魁、飲食界議員張宇人表示，很高興財

政預算案提出全面撤銷樓市「辣招」，相信有助樓

市交投，以及推動有意置業人士入市。自由黨主

席、批發及零售界議員邵家輝說，對預算案提出大

幅增加煙稅每包16元表示失望，擔心煙稅愈加，只

會令不法分子的利錢愈多，令更多人鋌而走險售賣

非法香煙。

立會G19：內容務實平衡

工聯會會長吳秋北形容新一份財政預算案是「鞏

固信心、穩健理財、聚焦高質量發展」的預算案，

做到儘管在經濟復蘇較疲弱的情況下，沒有影響基

本民生開支，工聯會歡迎政府繼續推動本港發展

「八大中心」，加大力度投放資源發展綠色金融和

數字經濟，並加強支援旅遊業發展等。

自由黨對增煙稅有保留

民建聯主席陳克勤形容新一份財政預算案是「因

時制宜、務實有為」，積極推動香港經濟全方位發

展，包括提振市場、支持中小企、推動創新科技產

業、全方位打造香港品牌、推動旅遊業等，在財政

緊絀的情況下亦適度提出支援市民和企業的措施。

民建聯：為復蘇增添有利條件 經民聯主席盧偉國表示，財政預算案採納政黨早

前提出的逾60項建議，包括全面撤銷住宅物業額外

印花稅與買家印花稅等、設10億元推動旅遊業發

展、撥出一億元加強宣傳盛事、支持企業進駐河套

深港科技創新合作區和向電影發展基金注資14億元

等。聯盟以16字「因時制宜，全面撤辣，務實部

署，提振信心」評價財政預算案。

立法會G19認為，預算案內容務實平衡，有助香

港應對經濟放緩及政府財赤等挑戰，並通過對外招

商引才及對內培訓人才，加強金融、創科及文體旅

遊業發展，以及持續投資基建等，積極籌劃未來，

值得社會各界支持。

G19副召集人、旅遊界議員姚柏良指出，預算案

提出了多項加強旅遊業發展的措施，包括推動本地

特色旅遊、善用維港海濱、舉辦更多盛事等等，有

助加快旅遊業復蘇，未來要加強跨界別的旅遊協

作。

陳克勤續說，在提振市場方面，預算案回應了民

建聯提出的多項建議，包括樓市全面「撤辣」，放

寬物業按揭貸款，為復蘇增添有利條件，今次預算

案亦沒有提出增加與民生相關的政府服務收費，避

免加重市民生活負擔，認為是值得肯定。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：2024至25年度

財政預算案昨日發表，本港各主要政黨團體及政界

人士紛表支持及一致好評，他們均認為預算案因時

制宜，務實有為。

新民黨：助市民加快「上樓」

民建聯回應財政預算案。   記者 崔俊良攝

工商界讚預算案全面務實
【香港商報訊】記者霄虹報道：新一份財政預算案提出一系列長短兼顧的

措施，內容全面務實，聚焦驅動經濟與社會民生發展，回應社會各階層的

訴求，為推動香港高質量發展而積極部署。本港各大商會及商界人士認為

有關措施有助於提振社會各界的信心、穩固經濟復蘇的勢頭，為香港的中

長期發展開啟新動能。

高官：內容全面 積極進取
工聯會回應財政預算案。   記者 崔俊良攝
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